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Protokoll 

der Mitgliederversammlung der Zoofreunde Dortmund e.V. 

am 07.03.2018, 19:00 bis 20:15 Uhr 

Ort: Vortragsraum der Zooverwaltung, Mergelteichstraße 80, Dortmund Teilnehmer: 47 + 2 

Gäste (s. Anwesenheitsliste) 

TOP 1 Begrüßung (Prof. Dr. Dieterle) 

Herr Prof. Dr. Dieterle eröffnete um 19:00 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßte alle 

Anwesenden zur ordentlichen Mitgliederversammlung mit Neuwahl des Vorstands. Der 1 . 

Vorsitzende dankte den berichtenden Projektverantwortlichen und deren Teams für die 

engagierte Vereinsarbeit 

TOP 2 Übersicht des Vorsitzenden über die Aktivitäten des Vereins im Jahr 

2017 (Prof. Dr. Dieterle) 

Viele Projekte wurden bearbeitet, die in den folgenden TOP vorgestellt werden. Die 

Zusammenarbeit mit der GdZ wurde verstärkt. Eine Delegation nahm an einer 

Regionaltagung in Wuppertal teil. Das zweite Treffen findet am 10.03.2018 in Krefeld statt. 

Die Delegation hat viele Anregungen mitgenommen, wie auch von der GdZ-Tagung in 

Hannover. Weiterhin wurde das Thema „Social Media" intensiviert. Das erste Treffen hierzu 

fand in Schweinfurt 
statt. 

TOP 3 Ibis-Voliere (Herr Neitzel, Herr Pothe) 

Herr Neitzel: Das Haus ist inzwischen dicht und trocken. Der Estrich ist ausgetrocknet, und 

es wurde mit der Beschichtung des Bodens begonnen. Diese wird bis nächste Woche 

abgeschlossen sein. Seit 06. März 2018 ist das Netz montiert. Damit können nun als nächstes 

die Bodenarbeiten erfolgen. Danach können die Pflanzen eingebracht werden. 

Die Montage des Holzdecks erfolgt durch Mitarbeiter des Zoos. Der Termin für die endgültige 

Fertigstellung der Voliere ist nicht vor Ostern. 

Herr Pothe: Dank geht an die Zoofreunde, die mitgeholfen haben. Die nächsten zwei großen 

Aufgaben sind die Einbringung von Mutterboden und Sand. 

TOP 4 Infostand, Aktionen, Festlicher Rundgang, Koordination (Frau Glörfeld)  
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Auch hier gilt zunächst der Dank allen freiwilligen Helfern beim Infostand im letzten Jahr. 

Der Infostand war an allen Tiertagen, den Feriensonntagen und an anderen wichtigen 

Terminen, auch außerhalb des Zoos, geöffnet. Inzwischen wurde die Koordination durch Frau 

Glörfeld übernommen. Die Aktivitäten 2017 sind bereits im Protokoll vom 10.1 1.2017 

enthalten. Am Infostand 2017 wurden insgesamt fast 2.000 Euro Spendengelder 

eingesammelt. 

Am 16.01.2018 hat die Teambesprechung für 2018 stattgefunden. Speziell für die Pfingst- 

Rallye sind noch zusätzliche Helfer erwünscht. 

Die Mikrofonanlage ist derzeit in Reparatur. 

Den Festlichen Rundgang betreffend gilt der Dank allen Helfern sowie Herrn Dr. Brandstätter 

und Frau Hettwer mit deren Team. 

TOP 5 Mitgliederwerbung und Spendenportale (Herr Paetzel) 

Das Projekt erstreckt sich auch auf Vorhaben wie die Ibis-Voliere, die neue Pumaanlage und 

„Social Media". Zukünftig soll ein Spendenportal getestet werden. Dieses Portal kann für 

spezielle Förderprojekte, aber auch für den Verein selbst eingesetzt werden. Ein ähnliChes 

Projekt läuft derzeit im Zoo Wuppertal zum Papageienbestand mit derzeit 418 Spendern und 

etwa 2.500 Euro Spenden in den letzten 8 Wochen. 

TOP 6 Internet (Dr. Malkusch) 

Der Internetauftritt besteht mittlerweile seit 3 Jahren. Die Seiten haben inzwischen guten 

Zuspruch. Wir haben derzeit diverse Rubriken mit einer großen Anzahl von Beiträgen: 136 

Beiträge zum Thema Aktuelles, Hinweise auf alle Veranstaltungen im Zoo, gegliedert in 

Rundgänge, Infostand, Tiertage, Specials usw. mit mehr als 100 Veranstaltungen, sowie 

Hinweise auf den Verein. 

Es gibt aktuell Aufkleber mit unserem Vereinslogo, die künftig an unserem Infostand zur 

Mitnahme ausliegen. 

TOP 7 Facebook (Frau Temme, Frau Reichel) 

Frau Temme: Über Facebook erfolgt die aktuelle Bekanntgabe der Terminplanung, 

Terminerinnerungen zu Führungen, Informationen zu Mitglieder-Rundgängen, Berichte über 

Projekte (Ibis-Voliere), Vorhaben, Berichterstattung zur Pfingst-Rallye und zu Rundgängen. 

Zum Erscheinen der neuen YURUMI Ausgabe wird es kleine Vorberichte zu den Artikeln 

geben. Es werden Gründe aufgeführt, die für eine Mitgliedschaft bei den Zoofreunden 

sprechen. Um Abonnenten zu halten, werden verschiedene Aktionen wiederholt, wie z.B. 
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der Adventskalender, die Ratebilder. Auch die Hintergrundbilder werden häufiger wechseln. 

Weiterhin sind historische Informationen über den Zoo Dortmund geplant. 

Es werden auch gerne noch weitere Mitglieder im Team aufgenommen. Nachrichten an das 

Facebook-Team unter: facebookteam zoofreunde-dortmund.de. 

Frau Reichel: Das erste Treffen zum Thema Neue Medien hat in Schweinfurt stattgefunden. 

Ein Austausch über die Synergien zwischen den Mitgliedsvereinen soll erfolgen. So wurde 

über Vernetzungen, Auftritte bei Facebook etc. diskutiert. Für einen gemeinsamen Auftritt 

der GDZ bei Facebook ist im Juli ein Workshop in Bochum geplant. Wir können auch einen 

Spendenbutton einrichten. 

TOP 8 Zeitschrift „YURUMI" (Dr. Malkusch) 

Inzwischen sind 6 Ausgaben erschienen, die 7. Ausgabe ist im Druck und wird ab dem 

25.03.2018 verteilt. Bisher haben wir 55 Artikel zu verschiedenen Themen in den Rubriken 

Buchbesprechungen, Kinderseiten, Fachartikel, Interviews, der Zoolotse und Projekte 

geschrieben. Die Zeitschrift geht kostenlos an alle Mitglieder, der Restbestand der Auflage 

wird an den Infoständen und auch über den Zooshop verkauft. Die neue Zeitung kann von 

den Mitgliedern in den Osterferien am Infostand abgeholt werden (25.03., 01.04., 02.04.  

08.04.2018). Anschließend wird die Zeitung an alle übrigen Mitglieder verschickt. 

Das Redaktionsteam besteht aktuell aus 17 aktiven Mitarbeitern. Die nächste Sitzung ist für 

den 15. 05.2018 geplant. 

TOP 9 Bericht des Schatzmeisters über die Jahresrechnung inklusive 

Mitgliederentwicklung 2017 (Herr Wiggers) 

Die Ausgaben lagen 2017 um 18.385,05 Euro über den Einnahmen. Der Anfangsbestand 

betrug 173.990,70 Euro, dazu kamen Einnahmen von 57.050,85 für Beiträge, Spenden, 

Yurumi, Kalender und Sonstiges. Ausgaben fielen an in Höhe von 75.435,90 Euro für die Ibis-

Voliere, Kopfhörer, Yurumi, Kalender und Sonstiges. Ende 2017 hatten wir einen 

Gesamtbestand von 155.605,65 Euro. 

Der Mitgliederbestand hat sich von 478 in 2016 auf 498 Ende 2017 erhöht. 

TOP 10 Bericht der Kassenprüfer (Herr Willeke, Herr Bals) 

Herr Willeke war wegen Krankheit abwesend, der Bericht wurde von Herrn Bals abgegeben, 

Die Unterlagen wurden stichprobenartig überprüft. Es gab keine Beanstandungen. 

Besonders hervorgehoben wurde das Spendenaufkommen für Ingo Glörfeld in Höhe von 

3.265 Euro. 
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TOP 11 Antrag zur Genehmigung der Jahresabrechnung für 2017 

Herr Bals stellte den Antrag zur Genehmigung der Jahresabrechnung für 2017. 

Abstimmung: Die Entlastung wurde ohne Gegenstimme bei 5 Enthaltungen erteilt (47 

Teilnehmer: 42 Ja-Stimmen) 

TOP 12 Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2017 (Herr Pothe) 

Abstimmung: Die Entlastung wurde ohne Gegenstimme bei 8 Enthaltungen erteilt (47 

Teilnehmer: 39 Ja-Stimmen) 

TOP 13 Neuwahl des Vorstandes für die nächsten 2 Jahre (Herr Pothe)  

Herr Pothe schlug für die Neuwahl die En-Bloc Abstimmung vor, die angenommen wurde. 

Für den neuen Vorstand standen zur Wahl: Herr Prof. Dr. Stefan Dieterle als 1 . Vorsitzender, 

Frau Margaret Glörfeld als 2. Vorsitzende, Herr Dr. Wolf Malkusch als Schriftführer, Herr 

Björn Wiggers als Schatzmeister, Frau Bürgermeisterin Birgit Jörder als Beisitzerin, Herr 

Bürgermeister Manfred Sauer als Beisitzer und Herr Patrick Paetzel als Beisitzer. 

Für das Kuratorium wurden vorgeschlagen: Herr Johannes Blume, Herr Henrik Sojka und als 

neues Mitglied Frau Lea Reichel. 

Abstimmung: Keine Nein-Stimme, bei 8 Enthaltungen wurde der Vorschlag mit 39 

JaStimmen angenommen 

Herr Prof. Dr. Dieterle dankte allen Vorstands- und Kuratoriumsmitgliedern sowie den 

jektverantwortlichen für deren Mitarbeit. Das außerordentliche ehrenamtliche Engagement 

hat in den vergangenen zwei Jahren wesentlich die erfolgreiche Arbeit der Zoofreunde 

Dortmund zur Förderung des Zoos ermöglicht. 

Der neugewählte 1. Vorsitzende sprach allen Zoofreunden, auch im Namen des Vorstands 

und des Kuratoriums, seinen Dank aus für deren aktive und passive, tatkräftige und 

finanzielle Unterstützung des Vereins. Er dankte für die Wiederwahl und versprach, sich auch 

zukünftig für die Zoofreunde Dortmund e.V. und den Zoo Dortmund einzusetzen. 

TOP 14. Neuwahl der Kassenprüfer (Herr Prof. Dr. Dieterle) 

Herr Willeke und Herr Bals stehen künftig nicht mehr als Kassenprüfer zur Verfügung. Für 

ihren bisherigen Einsatz gilt ihnen aufrichtiger Dank. 

Neue Meldungen für das Amt der Kassenprüfer: Frau Erika Scheffer und Frau Ursula Mes- 

Abstimmung: Keine Gegenstimme, 4 Enthaltungen, 43 Ja-Stimmen. 
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TOP 15. Neues Projekt Pumagehege (Herr Prof. Dr. Dieterle) 

Es gab ein Vorgespräch mit dem Zooarchitekten Rasbach, Duisburg, der Projekte im Zoo 

Leipzig entworfen hat. Dieser benötigt einen gültigen Lageplan des Grundstücks, der 

momentan nicht existiert und von der Stadt beauftragt worden ist. Danach wird es eine 

Entwurfsplanung geben, die präsentiert wird. Standort des neuen Pumageheges wird das 

jetzige Rehgehege sein. 

TOP 16. Exkursion (Herr Prof. Dr. Dieterle) 

Für die Exkursion 2018 der Zoofreunde Dortmund gab es folgende Vorschläge:  

Hannover (21 Stimmen dafür), Sababurg (1 Stimme dafür), Aquazoo Düsseldorf (5 Stimmen 

dafür), Opelzoo Kronberg Taunus (29 Stimmen dafür). 

Als Termin sprachen sich für den 24.06. 6 Mitglieder und für den 08.07. 42 Mitglieder aus. 

Herr Dr. Brandstätter und Prof. Dieterle werden versuchen, für den 08.07.2018 den Besuch 

im Opelzoo Kronberg zu organisieren. 

TOP 17 Plattform für Fotos 

Frau Sylvie Temme holt ein Angebot ein. 

TOP 18 Spendenportale 

Siehe TOP 5 

TOP 19 Protokoll 

Aus Kostengründen wird das Protokoll nur noch per Email versandt. Alle Mitglieder werden 

gebeten, ihre aktuellen Email-Adressen zur Verfügung zu stellen. 

Auf Wunsch und Mitteilung kann das Protokoll auch ausgedruckt versandt werden. 

Die nächste Mitgliederversammlung findet statt am Mittwoch, 07. November 2018, 19.00 

Uhr. 

Die Mitgliederversammlung wurde um 20:15 Uhr beendet. 
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Im Anschluss an die Mitgliederversammlung hielt Herr Guido Bennen vom NABU Dortmund, 

einen äußerst interessanten Vortrag mit dem Thema: „Artenschutzprogramm Schleiereu- 

Dortmund, 07.03.2018 

 

Prof. Dr. Stefan Dieterle Dr. Wolf Malkusch 

1 . Vorsitzender Schriftführer 


